

Capítulo 1

DIOS

Me parece correcto y propio que comencemos donde comienza Dios, consigo mismo.

Todas las cosas buenas tienen su principio en Dios. Sin Dios no tenemos nada, y nada somos. Dios es el pensamiento más elevado que el hombre puede tener. La palabra más poderosa en cualquier idioma es **Dios**. Las primeras palabras de Su Santa Palabra son, “En el principio creó **Dios**”. En Hebreos 11:3 Dios dijo que los siglos (el mundo) fueron compuestos por El mismo. El capítulo primero de Génesis nos cuenta de la creación de Dios. Solo Dios puede crear. El hombre puede inventar, el diablo puede duplicar, pero **crear** corresponde únicamente a Dios. Todos los demás hechos tales como inventos, duplicados, o descubrimientos Dios los permite, porque sin Su permiso nada se puede mover o existir.

Creemos que se requiere que todos los hombres conozcan a Dios; por lo tanto, lo que mencionamos en estos escritos, tocante a Dios, usted debe conocerlo o permanecer para siempre en oscuridad espiritual y seguir buscando a ciegas en el dominio de lo desconocido.

Romanos 11:33 ¡Oh profundidad de las riquezas de la sabiduría y del conocimiento de Dios! ¡Cuán insondables son sus juicios, e inescrutables sus caminos!”.

Dios, en toda grandeza, es tan superior a la mente humana que no hay manera en los que nosotros podamos sondear los caminos, la sabiduría, la ciencia, las riquezas, los juicios o la fuerza de nuestro Dios.

Salmos 145:3 y 17 “Grande es Jehová y digno de suprema alabanza: Y su grandeza es inescrutable... Justo es Jehová en todos sus caminos, Y misericordioso en todas sus obras”.

Si pudiéramos pensar, comprender o imaginar la grandeza de Dios, no sería más grande que nuestro pensamiento. Puesto que el universo no le puede contener, mucho menos podríamos “pensar” acerca de Él.

1 Reyes 8:27 “Pero ¿es verdad que Dios ha de morar sobre la tierra? He aquí que el cielo, y el cielo de los cielos, no te pueden contener; ¿cuánto menos esta casa que yo he edificado?”

Isaías 66:1 “Jehová dijo así: El cielo es mi trono, y la tierra el estrado de mis pies; ¿dónde está la casa que me habréis de edificar, y dónde está el lugar de mi reposo?”

Puesto que no podemos comprender a Dios en toda Su gloria, majestad, honra, fuerza, ciencia, sabiduría y justicia, Dios nos enseña que El revelara al hombre por medio de Su Espíritu Santo lo que éste necesita saber, ver y sentir, a fin de que cada persona pueda adorarlo, andar y trabajar con Él y hacer Su voluntad aquí en la tierra.

1 Corintios 2:9-10, “Antes, como está escrito: Ojo no ha visto, ni oído ha escuchado, ni han subido en corazón de hombre, las cosas que Dios ha preparado para los que le aman. Pero Dios nos las reveló a nosotros por su Espíritu; porque el Espíritu todo lo escudriña, aun lo profundo de Dios”.

Deuteronomio 29:29 “Las cosas secretas pertenecen a Jehová nuestro Dios; más las reveladas son para nosotros y para nuestros hijos para siempre, a fin de que cumplamos todas las palabras de esta ley”.

La palabra de Dios nos ha sido dada como una revelación de Dios mismo para el hombre.

¡Escudriñemos las Escrituras y veamos que podemos encontrar acerca de Dios!

A.DIOS ES UNA TRINIDAD SANTA: Dios el Padre, Dios el Hijo y Dios el Espíritu Santo. No puedo hallar una palabra adecuada en el idioma español para hablar de Dios, y por falta de una palabra mejor uso la palabra “persona”. Dios se manifiesta en tres personas, sin embargo Él es uno. Son uno en cada hecho. Hay muchos casos en la Palabra de Dios donde la Santa Trinidad de Dios se revela. Vamos a estudiar varios casos de estos:

1. Encontramos la Santísima Trinidad mencionada en el momento mismo de la creación. *Génesis 1:1-2 “En el principio creó Dios el cielo y la tierra. Y la tierra estaba desordenada y vacía, y las tinieblas estaban sobre la faz del abismo, y el Espíritu de Dios se movía sobre la faz de las aguas”.*

Compare *Juan 1:1-3 “En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. Éste era en el principio con Dios. Todas las cosas **por Él fueron hechas**, y sin Él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho”.*

*Salmos 104:30 “Envías tu Espíritu, **son creados**; y renuevas la faz de la tierra”.*

2. Encontramos la Santísima Trinidad presente cuando nuestro Señor fue concebido del vientre de la virgen María. *Lucas 1:35 “Y respondiendo el ángel le dijo: El **Espíritu Santo** vendrá sobre ti, y el poder del **Altísimo** te cubrirá con su sombra; por lo cual también lo Santo que de ti nacerá, será llamado el **Hijo de Dios**”.*

3. Otra vez, cuando El Señor Jesucristo fue bautizado, vemos la Trinidad presente en *Mateo 3:16-17 “Y Jesús, después que fue bautizado, subió luego del agua; y he aquí los cielos le fueron abiertos, y vio al Espíritu de Dios que descendía como paloma,*

y venía sobre Él. Y he aquí una voz del cielo que decía: *Éste es mi Hijo amado, en quien tengo contentamiento*”.

4. Nuevamente, en *Hebreos 9:14*, encontramos la Eterna Trinidad Divina obrando en Su unidad absoluta, “¿cuánto más la sangre de **Cristo**, el cual mediante el **Espíritu** eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a **Dios**, limpiará vuestras conciencias de obras muertas para que sirváis al Dios vivo?”.

5. Aun en la resurrección de Cristo la Santísima Trinidad está presente, porque nuestro Señor dijo en *Juan 10:17-18* “Por eso me ama el Padre, porque yo pongo mi vida, para volverla a tomar. Nadie me la quita, sino que yo la pongo de mí mismo. Tengo poder para ponerla, y tengo poder para volverla a tomar. Este mandamiento recibí de mi Padre”. Jesucristo tenía el poder en Sí mismo para resucitar.

Hechos 2:32 “A este Jesús resucito Dios, de lo cual todos nosotros somos testigos”. En esta escritura encontramos que Dios el Padre resucito a nuestro Señor Jesucristo del sepulcro.

1 Pedro 3:18 “Porque también Cristo padeció una sola vez por los pecados, el justo por los injustos, para llevarnos a Dios, siendo a la verdad muerto en la carne, pero vivificado por el Espíritu”. En esta cita vemos al Espíritu Santo vivificado a nuestro Señor y resucitándole de los muertos.

Así que, encontramos a Dios el Padre, a Dios el Hijo y a Dios el Espíritu Santo en unidad absoluta en la resurrección de nuestro Señor.

No importa lo mucho que nos esforcemos, es imposible sondear a Dios con nuestra mente humana. Dios siempre escapa de nuestras imaginaciones por más elevadas que sean, porque no hay pensamiento capaz de comprender algo de tanta magnitud. Esta realidad es solamente para el corazón y únicamente puede ser aceptada y confesada por fe. La realidad de la Santísima Trinidad es indiscutible. La gloria de la Trinidad está más allá de nuestra imaginación. La grandeza de la Trinidad esta fuera de nuestra comprensión. Lo debemos aceptar tal como Él dice que es, en *Hebreos 11:6* “Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que a Dios se acerca, crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan”.

El hombre, con todos sus esfuerzos, no puede separar la Trinidad, Dios es Trino, y si algún hombre espera conocer algo de la plenitud de Dios, este tiene que creer y aceptarlo tal y como Él es, porque El nunca cambiara; ni tampoco cambiara jamás Su palabra.

B. Luego encontramos que Dios es INMUTABLE (invariable). *Malaquías 3:6* “Porque yo Jehová, **no cambio**; por eso vosotros, hijos de Jacob, no habéis sido consumidos”. Lo que Dios fue, lo es ahora y lo será siempre. Si Dios pudiera cambiar, entonces sería diferente, y si así lo fuera, sería distinto, y no sería perfecto, y si no fuera perfecto, no sería Dios. Dios no puede mejorar ni empeorar. Él es infinitamente

bueno, y no puede ser El ninguna variación. Él no puede a llegar a ser más santo o menos santo, porque EL ES SANTO.

*1 Pedro 1:16 “Porque escrito esta: Sed santos, porque **yo soy santo**”. Dios no puede mejorar, porque Él es infinitamente bueno. El nunca envejece, no se cansa, ni se fastidia, ni se fatiga, ni duerme.*

C. DIOS ES ETERNAMENTE EXISTENTE EN SI MISMO. Génesis 1:1 **“En el principio... Dios”**. Los hombres se hacen la pregunta, ¿de dónde vino Dios? La respuesta es que Dios siempre ha existido y no tiene principio. Dios no se originó en un lugar, porque en el principio era Dios, y en la eternidad de las eternidades Dios será. El origen y el principio hablan solamente de lo que tiene principio y fin. Dios no tiene principio ni fin.

Apocalipsis 1:18 “Yo soy el Alfa y la Omega, el principio y el fin, dice el Señor, el que es y que era y que ha de venir, el Todopoderoso”.

Apocalipsis 22:13 “Yo soy el Alfa y la Omega, el principio y el fin, el primero y el postrero”.

Juan 1:1 “En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios y el Verbo era Dios”.

El hombre tuvo principio y fue creado de tal forma que su vida quedara dependiente absolutamente de otro. Luego el hombre tiene un fin, y aún en su muerte, depende completamente de otros. Dios no necesita de nada ni de nadie en ningún momento y en ninguna ocasión. El existe absolutamente en Sí mismo.

D. DIOS ES SOBERANO: Sobre todo, supremo en poder, absoluto gobernante sobre todo.

*Efesios 1:5 y 9 “Habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según **el beneplácito de su voluntad...dándonos a conocer el misterio de su voluntad, según su beneplácito, el cual se había propuesto en sí mismo**”.*

Filipenses 2:13 “Porque es Dios el que en vosotros obra así el querer como el hacer, por su buena voluntad”.

En vista de que Dios es Soberano, toda la creación fue creada por Dios para gloria suya. Isaías 43:7 “todos los llamados de mi nombre; para gloria mía los creé, los formé y los hice”.

Isaías 45:18-19 “Porque así dijo Jehová, que creó los cielos, Él es Dios, el que formó la tierra, el que la hizo y la compuso; no la creó en vano, para que fuese habitada la creó: Yo soy Jehová, y no hay otro. No hablé en secreto, en un lugar oscuro de la

tierra; no dije a la simiente de Jacob: En vano me buscáis. Yo soy Jehová que hablo justicia, que anuncio rectitud”.

¿Un Dios Santo que creó todas las cosas no se reservara el derecho de gobernar operar y ordenar todas las cosas? ¿Crearía un Dios todo sabio y hábil un universo y lo que en él hay, para luego dejarlo operar solo? ¡Ni lo permita Dios! Dios es el **Dios de Orden**.

Hay muchos ejemplos bíblicos que muestra la soberanía de Dios. Permitiendo poner en una lista algunos cuantos que serían de bendición para usted:

1. Dios manda a las nubes y obedecen su mandamiento. *Isaías 5:6b “...y aun a las nubes mandaré que no derramen lluvia sobre ella”.*

2. Dios también manda a los pájaros y obedecen 1 Reyes 17:4-6 *“Y beberás del arroyo; y yo he mandado a los cuervos que te den allí de comer. Y él fue, e hizo conforme a la palabra de Jehová; pues se fue y asentó junto al arroyo de Querit, que está antes del Jordán. Y los cuervos le traían pan y carne por la mañana, y pan y carne a la tarde; y bebía del arroyo”.*

3. Dios manda a la serpiente, y le obedece. *Amós 9:3 “Y si se escondieren en la cumbre del Carmelo, allí los buscaré y los tomaré; y aunque se escondieren de delante de mis ojos en lo profundo del mar, allí mandaré a la serpiente y los morderá”.*

4. *Salmos 47:8 “Dios reina sobre las naciones; Sentado está Dios sobre su santo trono”.* Los hombres piensan que están sobre la tierra para agradarse a sí mismos, pero no creen que Dios los domina. Todos harán su voluntad voluntariamente mientras vivan en la tierra, o en el día cuando Dios los llame para dar cuenta de sus obras, obedecerán su llamamiento y sufrirán por su rebelión por toda la eternidad.

Para que Dios gobierne el universo y todo lo que en él hay, tiene que poseer toda la sabiduría y todo el poder. Si Dios no poseyera estos atributos, entonces tendrían que compartir Su ciencia, Su poder, o cualquier otro atributo que corresponde a Dios con alguna otra persona, y por lo tanto, Dios no podría ser Soberano, sino que sería limitado. Para ser soberano, Dios no puede tener obstáculos acerca de un tema o punto. Porque si los tuviera, sería menos libre y cualquier cosa menos que la libertad absoluta haría a Dios menos soberano.

E. Encontramos que DIOS ES OMNISIENTE (tiene ciencia infinita, conociendo todas las cosa).

La omnisciencia de Dios se revela repetidas veces en Su Palabra. *Isaías 40:13-14 “¿Quién enseñó al Espíritu de Jehová, o le aconsejó enseñándole? ¿A quién pidió consejo para ser instruido? ¿Quién le enseñó el camino del juicio, o le enseñó conocimiento, o le mostró la senda del entendimiento?”.* Dios nos enseña tres cosas en este pasaje de la escritura: El tiene toda la sabiduría; no hay nada que El no conozca;

no hay nada que El pueda aprender. Dios conoce y ha conocido todo lo que jamás ha sido conocido o será conocido. El supo todo en cualquier tiempo desde un principio. Su conocimiento es absolutamente perfecto.

F. DIOS ES OMNIPOTENTE (tiene todo poder, tiene toda autoridad). En Génesis 17:1, Dios dijo *“Yo soy el Dios Todopoderoso”*. En Génesis 35:11, Dios dijo *“Yo soy el Dios Omnipotente”*. En Apocalipsis 19:6, Dios dijo *“porque reina el Señor nuestro Dios Todopoderoso”*.

En nuestras propias mentes pensamos que para Dios hay ciertas obras más difíciles que otras, pero no es así. Dios, teniendo todo el poder y toda la fuerza, hace todas obras iguales, es decir, sin esfuerzo. Muchas personas creen que para Dios es más difícil convertir un pecador que otro, pero no es así. Puesto que Dios es Todopoderoso, entonces todo lo que El hace no le fatiga; Sus obras las hace sin empeño y tensión. Todo lo que Dios quiere hacer ya está hecho. No hay nadie que le pueda impedir o detener.

G. DIOS ES OMNIPRESENTE, Salmos 139: 7-12 *“¿A dónde me iré de tu Espíritu? ¿O a dónde huiré de tu presencia? Si subiere al cielo, allí estás tú; y si en el infierno hiciere mi lecho, he aquí allí tú estás. Si tomare las alas del alba, y habitare en el extremo del mar, aun allí me guiará tu mano, y me asirá tu diestra. Si dijere: Ciertamente las tinieblas me encubrirán; aun la noche resplandecerá alrededor de mí. Aun las tinieblas no encubren de ti, y la noche resplandece como el día: lo mismo te son las tinieblas que la luz”*. Es imposible hallar un lugar en todo el universo donde Dios no este. El llena el universo; no obstante, el universo no le puede contener. Dios está en todas partes. Este pensamiento espanta a muchos, porque sus hechos malos se manifiestan pronto. El salmista dijo que ambas, la luz y las tinieblas, son iguales para Dios. El hombre ama las tinieblas porque sus obras son malas, pero Dios ve todo, y las tinieblas no le impiden ver porque Él es la luz.

¡Acuérdese! Dios está en todas partes; más Dios ordena un lugar especial y particular para usted y para mí, a fin de que nuestras vidas estén en el orden que El desea. Si está fuera de lugar, entonces su compañerismo está roto y, parecerá que Dios no está con usted.

En Isaías 59:1-2, Dios dijo *“He aquí que no se ha acortado la mano de Jehová para salvar, ni se ha agravado su oído para oír; pero vuestras iniquidades han hecho división entre vosotros y vuestro Dios, y vuestros pecados han hecho ocultar su rostro de vosotros, para no oír”*. Dios nos enseña aquí que solamente el pecado y la iniquidad ocultarán su rostro de nosotros. Estos no quitan la presencia de Dios, pero sí ocultan su rostro de vosotros para que no haya compañerismo con Dios, hasta que nuestras vidas hayan sido limpias del pecado y de la iniquidad.

Yo confié que los siguientes pensamientos sean usados por el Espíritu Santo para bendecir al alma apresurada, molesta y perpleja: Dios nunca se apresura; El no necesita apresurarse, porque el ya está “allí”. Él nunca llega tarde, y nunca tiene que

cumplir un plazo. Siempre Él es magno “Yo soy”. Dios nunca tiene que pensar una respuesta para dártela, o pensar en alguna manera para liberarte, o pensar en una manera para bendecirte o guardarte. Jesucristo dijo “Yo soy el camino, y la verdad, y la vida”. Oh, querida alma, acuérdesese que Dios está aquí. El está allá. El está en todas partes. A Dios no se le puede medir. Cuando usted le desee adorar, inclínese, porque ya está a Sus Pies y allí usted le puede adorar.

Yo confié que aceptará el hecho de que Dios es Soberano; El no puede equivocarse y lo que El hace en nosotros y por nosotros es correcto, y por lo tanto, es lo mejor. Dios dijo “Y todo esto es de Dios” Otra vez Dios dijo, “¿Quién eres tú, para que alterques con Dios?”.

Dios ve todo, conoce todo, siente todo, está en todas partes, y Él está dispuesto a salvarnos hasta el sumo grado. ¡OH QUE BENDITO PENSAMIENTO!